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Scène I : L’ange gardien (un enfant qui pleure seul à l’écart de l’agitation de Noël, un ange venu derrière lui 

pour le consoler) 

Bruit d’un enfant qui pleure 

Ange : Pourquoi pleure-tu ? 

Enfant : Ce n’est rien, je suis triste c’est tout, laissez-moi. 

Ange : Ça arrive parfois, de se sentir seul, pourtant Dieu ne nous laisse jamais seul tu sais, il est 

toujours à nos côtés… 

Enfant : Facile à dire ! je me demande bien parfois où il se trouve Dieu ! 

Mais qui es-tu j’ai l’impression de te connaitre, pourtant ton visage ne me dit rien.  

Ange : Ça oui, nous nous connaissons depuis bien longtemps. Je suis ton ange gardien ! 

Enfant (s’exclamant) : Mon ange gardien ???? Alors vous existez vraiment les anges ? 

Ange : Bien sûr ! Dieu nous a créé pour veiller sur chacun d’entre vous, afin que vous ne soyez 

jamais seuls. 

Enfant (ironique et énervé) : A bah ça c’est la meilleure ! Tu n’as pas dû beaucoup te fatiguer durant 

ces dernières années. Le nombre de fois où je me suis retrouvé seul à pleurer ! le nombre fois où 

je t’ai prié… 

Ange : Tu es un peu sévère, je suis discret mais je ne t’ai jamais lâché. Réfléchis bien… Tu te 

souviens du jour à tu as manqué de te faire renverser par une voiture en rentrant de l’école ? 

Enfant : Oui j’avais lâché la main de maman et la voiture m’a évité de justesse. C’était toi ? 

Ange : oui ! 

Enfant : Mais où étais tu quand mon frère est mort ? Je me sentais tellement seul. Seul Pierre est 

venu me consoler. 

Ange :  Mais comment crois-tu qu’il soit venu te voir ? Regarde bien dans ta vie et tu verras les 

milliers de petits signes que j’y ai laissé… Les gens appellent ça le destin, mais ce sont nous les 

anges. Nous faisons notre mission : celle de montrer aux hommes que Dieu veille sur eux.  

Ange : Noël est une fête où nous travaillons beaucoup, car beaucoup de gens se sentent seuls. 

D’ailleurs pour préparer la venue de Jésus il y 2000 ans nous avons eu beaucoup de travail. 

Enfant : Ah oui avec Marie. 

Ange : pas seulement. Ecoute ! 

 



Scène 2 : Zacharie : (Zacharie offrant un sacrifice d’encens sur l’autel dans le Temple avec l’ange se tenant à 

la droite cf (Lc 1, 5-25) 

Ange : D’abord, peu de temps avant la naissance de Jésus, tout le peuple de Dieu attendait avec 

une grande impatience la venue du Sauveur qui avait été annoncée par les prophètes. Pour 

montrer que l’heure était arrivée, Dieu a envoyé l’ange Gabriel auprès d’un homme juste nommé 

Zacharie pour accomplir un miracle. 

Enfant : un miracle ?!! 

Ange : Oui un miracle car rien n’est impossible à Dieu. Zacharie aimait Dieu, mais avec sa 

femme Elisabeth ils n’arrivaient pas à avoir d’enfant. Alors un jour que Zacharie était en prière 

dans le temple, venu pour offrir un sacrifice… 

Enfant : Oh non, il a tué un bœuf ou un pauvre petit agneau ?  

Ange : rassure-toi, ce n’était que de l’encens. Un sacrifice c’est d’abord quelque chose que l’on 

veut donner par amour à Dieu. Sais-tu d’ailleurs que chaque fois que vous offrez un sacrifice ou 

une prière, nous sommes là nous les anges pour les faire monter vers Dieu.  

Enfant : Alors à la messe il y a des anges ? 

Ange : Surtout à la messe ! car c’est le sacrifice du Christ ! D’ailleurs l’encens monte vers le ciel 

pendant le chant du sanctus, qui est un des chants que les anges ont composé pour la gloire de 

Dieu. Mais ne nous égarons pas. 

Enfant : Et alors quel était le message ? 

Ange : Gabriel était venu annoncer à Zacharie que Dieu avait entendu sa prière et que malgré sa 

vieillesse sa femme Elisabeth allait avoir un enfant nommé Jean.  

Enfant : Mais je connais cette histoire, c’est celle de St Jean-Baptiste ! le fameux cousin de Jésus 

habillé en peau de chameaux dont Hérode a fait couper la tête. 

Ange : riant Exactement ! je vois que tu as bien écouté au catéchisme. Jean fut un grand prophète 

qui a ramené beaucoup de monde sur le chemin de Dieu. 

Enfant : Zacharie a dû être content. 

Ange : malheureusement ce ne fut pas si simple. 

 

 

 

 

 

 

 



L’annonciation : (Lc 1, 26-38) 

Enfant : Alors comme ça Zacharie n’a pas voulu croire l’ange ? 

Ange : disons plutôt qu’il a demandé des preuves et l’ange Gabriel n’a pas beaucoup apprécié ce 

manque de confiance. 

Enfant : En même temps ce n’était pas simple, moi je pense qu’on a besoins de preuve pour 

croire.  

Ange : Ah bon ? tu demandes des preuves à tes professeurs d’histoire pour savoir si Napoléon a 

existé ? Tu demande des preuves à ta famille pour savoir s’ils sont tes parents… Non on a surtout 

besoin de faire confiance pour croire. Sinon on ne peut rien faire, il nous faudrait redémontrer 

toutes les sciences de l’univers.  

Enfant : C’est vrai ça ! mais pourtant on ne peut pas faire confiance à n’importe qui. Il y a 

tellement de choses incroyables et de gens qui disent n’importe quoi… 

Ange : Oui, c’est pour cela qu’on fait confiance à ceux qui nous aiment. Et plus on aime 

quelqu’un plus on lui fait confiance. Voilà pourquoi Marie a fait confiance à Dieu alors que l’ange 

Gabriel était venu lui dire la chose la plus incroyable : elle allait être la mère du Sauveur.   

Enfant : Mais moi Dieu je ne l’ai jamais vu, je ne peux pas lui faire confiance. 

Ange : Non personne ne l’a jamais vu, et pourtant on peut le rencontrer dans le silence de notre 

cœur, c’est ce qu’on appelle la prière. En lisant la Bible, en gardant le silence tu peux entendre sa 

voix. 

Enfant : comme je t’entends ? 

Ange : Non Bien plus silencieusement. C’est cette petite voix, si respectueuse qui nous dit le bien 

à faire et le mal à éviter. C’est ainsi que Marie, a reconnu sans hésiter la volonté de Dieu dans la 

voix de l’ange. Car Marie était une femme de prière. 

  



Saint Joseph : (St Joseph endormi, avec l’ange qui vient lui parler en songe, en arrière-fond Jérusalem) (Mt 1, 

18-25) 

Enfant : Ils ont de la chance tous, ils ont eu des apparitions d’anges et hop ils savaient ce qu’ils 

avaient à faire. Je trouve ça trop simple. 

Ange : Oh ne crois pas que ce soit si simple. Parfois nous venons annoncer des nouvelles qui 

déconcertent. Ceux qui nous écoutent, peuvent voir tous leurs projets bouleversés et même 

anéantis. Et pourtant c’est en suivant nos conseils que vous serez sûrs de ne pas vous tromper. 

Ce fut le cas avec Joseph.  

Enfant : Tu veux dire le fiancé de Marie ? celui qui a élevé Jésus ?  

Ange : Tout-fait ! Joseph était tellement attentif à faire la volonté de Dieu qu’il s’est laissé guider 

par les anges. Nous sommes même venus 4 fois changer ses projets.  

Enfant : 4 fois ! mais alors il avait vraiment que des idées mauvaises. 

Ange : Non, ses idées étaient normales, mais vois-tu, il y a beaucoup de choses que les hommes 

ne peuvent pas deviner. Par exemple, il ne pouvait pas deviner que l’enfant de Marie venait de 

Dieu et donc qu’il ne fallait pas la rejeter. Ou encore que le roi Hérode chercherait à le mettre à 

mort et qu’il faudrait fuir en Egypte. C’est parce que Joseph n’a pas fait sa volonté mais a suivi les 

conseils des anges que non seulement Jésus a pu venir au monde, mais encore qu’il a pu échapper 

à la mort. Crois-tu qu’un homme normal aurait pu faire tout cela par ses propres forces ?  

Enfant : Non Evidement !.... Je commence à comprendre : en fait les anges peuvent nous aider à 

prendre les bonnes décisions lorsque nous sommes vraiment dans des situations compliquées et 

même qu’il n’y a aucune issue possible. 

Ange : Exactement, car vois-tu il n’y a pour Dieu jamais de situation sans issue, notre rôle est de 

vous aider à en sortir.  

 

 

  



Les bergers : (les bergers gardant leurs moutons dans la montagne. Les anges dans le ciel chantant le gloria. 

Avec l’étoile dans le ciel ) (Lc 2 8-21) 

Enfant : Dis, tu crois vraiment que Dieu s’intéresse à moi et qu’il a un vrai chemin à me 

montrer ? 

Ange : Bien sûr, c’est même mon métier de te guider sur ce chemin. Mais pourquoi dis-tu cela ? 

Enfant : Parce que je suis si petite et que ma vie ne peut pas l’intéresser. Je me sens souvent 

tellement seule. 

Ange : Ne dis jamais cela ! Dieu s’intéresse à tous et surtout aux plus petits. D’ailleurs, le soir de 

Noël, lorsque Jésus est né, il nous l’a prouvé. Sais-tu à qui il a montré en premier le chemin de la 

crèche ? 

Enfant : Aux rois mages ? 

Ange : Certainement pas ! les mages avaient beau être rois et avoir de l’argent, ils sont arrivés en 

dernier. Non ce sont aux bergers, les hommes les plus pauvres de la région que Dieu a envoyé ses 

anges. Ces hommes vivaient parfois tout seuls dans les montagnes avec les brebis. Ils étaient 

souvent abandonnés de tous, et c’est à eux en premier que Dieu a voulu annoncer la grande joie 

de la naissance de Jésus. Il a même envoyé l’orchestre le plus fantastique du ciel, celui des anges 

chanter le Gloria. Car Dieu est parmi nous !  

Enfant : Mais pourquoi alors je ne le vois pas, je ne le sens pas ? 

Ange : Parce que tu regarde mal. A ton avis, qu’ont vu les bergers de particulier ce soir-là ?  

Enfant : Un petit enfant dans une mangeoire ! 

Ange : exactement, c’est-à-dire rien d’extraordinaire, et pourtant en suivant la voix des anges ils y 

ont reconnu le Sauveur attendu depuis des siècles. Vois-tu c’est cela le mystère de Noël, être 

capable de voir Dieu dans ce qu’il y a de plus ordinaire, découvrir que Dieu s’intéresse à nous, 

surtout quand nous nous sentons seuls.  

Enfant : D’accord, mais tu voudras bien m’aider, car cela me parait si difficile.  

Ange : Bien-sûr ; appelle-moi aussi souvent que tu veux et je te montrerai la voie que Dieu a 

préparée pour toi. Il ne laisse jamais personne seule sur le chemin de la vie. 

 

 


